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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  CATORZE DE JANEIRO DE  

 DOIS MIL E ONZE 

 

 

 

 

-----Aos catorze dias do mês de Janeiro de dois mil e onze, pelas catorze horas e trinta minutos, 

reuniu ordinariamente na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste:------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos, Dr. Paulo Jorge Marques Inácio e José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidentes do 

Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidentes das Câmaras 

Municipais de Alcobaça e Lourinhã, respectivamente.------------------------------------------------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. António José Correia Santos, António Lopes Bogalho e Dr. 

Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer, Bombarral, 

Cadaval, Peniche, Sobral de Monte Agraço e   Torres Vedras, respectivamente.------------------------- 

-----Estiveram  também presentes os Vice-Presidentes, Dra. Mafalda Tavares e Engº Humberto 

Marques das Câmaras Municipais de Nazaré e Óbidos.------------------------------------------------------

-----Participou ainda na reunião o Vereador Dr. Hugo Oliveira da Câmara  Municipal de Caldas da 

Rainha.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – QREN – Contratualização – Ponto de situação/candidatura SAMA;------------------

-----Ponto Dois – Pisoeste – Ponto de situação do prejuízo apresentado no Relatório de Contas;----- 
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-----Ponto Três – Gestão de Redes/Parcerias Intermunicipais – Proposta de Atribuição de pelouros 

aos membros do Conselho Executivo da OesteCIM----------------------------------------------------------

-----Ponto Quatro – Aprovação do lançamento a concurso público da Aquisição de soluções de 

Quadros Interactivos;----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Cinco – Constituição do Fundo de Maneio;--------------------------------------------------- 

----Ponto Seis – Informações;------------------------------------------------------------------------------------

---Ponto sete – Assuntos de Interesse Regional-------------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu início à reunião pelas quinze horas-------------- 

---- Ponto Um – QREN – Contratualização – Ponto de situação/candidatura SAMA--------------

-----O Dr. André Macedo fez o ponto de situação da candidatura SAMA, informando que foi 

aprovada pelo Mais Centro, referindo que irá contactar as equipas técnicas dos Municípios para 

reorganização da própria candidatura.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Informou ainda que, tendo ficado adiada para este Conselho a decisão para uma tomada de 

decisão, referente à candidatura indicada e perante a proposta apresentada, o  Conselho Executivo 

deliberou aprovar por maioria, com um voto contra do Município do Cadaval, a distribuição 

percentual conforme contratualização, conforme mapa anexo à presente acta. -------------------------- 

----O Dr. André Macedo fez ainda o ponto de situação das candidaturas  conforme mapa “Proposta 

de reafectação de contratualização por Município”----------------------------------------------------------- 

----- Ponto Dois – Pisoeste – Ponto de situação do prejuízo apresentado no Relatório de 

Contas;--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo fez um ponto de situação sobre este assunto, tendo sido presente a 

informação nº 11/008, datada de 14.01.2011, da Gestão Financeira, cuja cópia ficará apensa a esta 

acta, informando que a entidade Pisoeste, EEIM  apresentado um prejuízo previsível a 31 de 

Dezembro de 2010 no montante de 275.748,80  €. Sendo a Entidade detida a 100% pela OesteCIM,  

foram apresentadas duas alternativas com o objectivo de dotar o orçamento de modo a suportar a 

despesa não conhecida à data da sua elaboração: Alteração Orçamental ou Revisão Orçamental.----- 

----- O Dr. André Macedo sugeriu ainda aos presentes que por parte dos serviços dos Municípios 

que enviassem dados para a OesteCIM sobre o consumo à Pisoeste em 2010 e estimativa de 

consumo para 2011, dos serviços que a empresa fornece aos Municípios, com o objectivo de se 

atingir o mínimo de consumo de 4.000 ton/ano, para viabilizar financeiramente a Pisoeste.-----------  
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-----O Dr. André Macedo fez ainda referência ao ofício da Pisoeste EEIM,  referência nº 16/2001 de 

13 de Janeiro de 2011, sobre os prejuízos de exercício e já enviado para conhecimento aos 

Presidentes.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Seguiram-se intervenções por parte dos presentes, tendo o Sr. Presidente do Conselho 

Executivo referido que a situação da Pisoeste é preocupante. Vê com alguma dificuldade a criação 

de uma nova empresa, havendo muitas dúvidas. Sugere assim que, cumprindo-se com os mesmos 

objectivos para a qual a empresa foi criada e mantendo-se o mesmo efeito regulador de mercado, a 

OesteCIM faria cedência de exploração com cláusulas definidas, podendo encontrar-se uma solução 

de imediato, deixando a sugestão  à consideração dos membros presentes.------------------------------- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, referiu que enquanto Presidente se 

sente ofendido pelo conteúdo do ofício apresentado pela Pisoeste, tendo a OesteCIM questionado 

dos prejuízos, não é explicado o porquê desses mesmos prejuízos. Enquanto decisor político fará 

tudo para comprar à Pisoeste desde que seja possível, aguardando indicações nesse sentido por 

parte dos seus serviços. Sendo o único que votou contra a nova sociedade, ficaria mais tranquilo 

numa solução técnica de cedência de exploração. Não vai continuar a participar nesta discussão, 

alertando para uma reflexão sobre o assunto.------------------------------------------------------------------ 

----- Câmara Municipal de Caldas da Rainha – O Sr. Vereador Hugo Oliveira refere que o 

Município das Câmara de Caldas não pratica “in house” por entender ser ilegal, defende que o 

melhor será a concessão.------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã – Informa que já teve inspecção no Município, e 

não lhe foi colocado qualquer problema à contratação “in house”.------------------------------------ 

----- Presidente da Câmara Municipal de Cadaval – Alerta para o facto da situação a que se chegou 

ser culpa de todos, é o resultado da não aquisição à Pisoeste e do não pagamento por parte de 

alguns Municípios. Quanto à questão “ in house”  na sua opinião, está convencido que a Pisoeste 

está a funcionar dentro da normalidade.  No entanto respeita a decisão da compra a outros 

fornecedores, concordando com a constituição da empresa, na busca de uma solução. ----------------- 

-----O Engº Humberto Marques salientou que foram levantadas questões do ponto de vista jurídico 

e constatou-se que existiam opiniões diversas. Quando o Presidente do Cadaval diz não ter dúvidas 

quanto ao “in house”, também o Município de Óbidos embora com parecer favorável, a lei tem 

interpretações diversas e como tal o Tribunal de Contas tem por vezes entendimento contrário e à 

cautela, cada vez mais tem que se agir com a maior segurança, e o Município de Óbidos, 
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dependendo de decisão superior, vai tentar ao máximo “fugir” ao “in house”. Informa ainda que 

relativamente às inspecções são colocadas dúvidas, ou não, consoante os inspectores que fazem as 

auditorias.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------O Sr. Presidente do Conselho Executivo não acredita que com o valor apresentado, os 

Municípios passem a comprar massas à Pisoeste, sendo preferível tomar uma decisão, do que não 

tomar nenhuma. Portanto há que decidir a situação, até porque o assunto terá que ser  presente à 

Assembleia Intermunicipal e alerta para as dificuldades que irão surgir. A tomada de decisão caberá 

a todos e terá que ser respeitada.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente do Conselho Executivo, colocou assim à votação as duas soluções a fim 

de dotar o orçamento de modo a suportar a presente despesa não conhecida à data da sua 

elaboração: Alteração Orçamental ou Revisão Orçamental.------------------------------------------------- 

-----Colocado à votação, o Conselho Executivo deliberou aprovar por maioria a Revisão 

Orçamental, com os votos a favor da Alteração Orçamental dos Municípios de Caldas da Rainha e 

Óbidos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Mais deliberou que o Secretário Executivo irá tomar todas as diligências para apresentar a 

informação/parecer jurídico sobre a rentabilização económico-financeira da Pisoeste, com o 

objectivo do Conselho Executivo decidir o futuro da Empresa.--------------------------------------------- 

----Ponto Três – Gestão de Redes/Parcerias Intermunicipais – Proposta de Atribuição de 

Pelouros aos membros do Conselho Executivo da OesteCIM ------------------------------------------

-----Foi presente o Mapa dos Pelouros da Gestão de Redes Intermunicipais tendo o Dr. André 

Macedo, referido os Pelouros atribuídos a cada Município e os respectivos interlocutores da 

OesteCIM, ficando apenso à presente acta. O Conselho Executivo deliberou por unanimidade 

aprovar, com a ressalva que o Pelouro dos Assuntos do Mar ficam da responsabilidade do 

Município de Peniche e não do Município do Cadaval.------------------------------------------------------ 

-----Ponto Quatro – Aprovação do lançamento a concurso público da Aquisição de soluções de 

Quadros Interactivos ------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foi presente a proposta de abertura de procedimento “Concurso Público para  aquisição de  100 

soluções completas de Quadros Interactivos, conforme informação nº 11/003 datada de 10.01.2011, 

apresentada pelo Secretário Executivo, Dr. André Macedo, cuja cópia ficará apensa a esta acta, 

solicitando autorização para aplicação do procedimento “Concurso Público” previsto na alínea b) 

do nº 1 artigo 20º do CCP conjugado com os artigos 130º a 148º do mesmo diploma legal. Estima-
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se que o valor total da despesa será de € 160.000,00 (cento e sessenta mil euros) acrescidos de Iva à 

taxa legal em vigor, sendo que, a contratação será efectuada pelo prazo de sessenta dias.--------------

------O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, de acordo com a informação 

apresentada.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto Cinco - Constituição do Fundo de Maneio - ------------------------------------------------- 

-----Foi presente a informação nº 11/0002, datada de 07.01.2011, da Assistente Técnica, Maria de 

Jesus, propondo a constituição do Fundo de Maneio a vigorar para o ano económico de 2011 nos 

termos seguintes: Responsável do Fundo de Maneio – Assistente Técnica, Maria de Jesus Monteiro 

Manique-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Substituto legal – Assistente Técnica, Dina Maria do Rio Vidinha.-----------------------------------

-----Montante  850 € (oitocentos e cinquenta euros) distribuídos por classificação económica e 

montantes de acordo com o Mapa Anexo I (constituição dos Fundos de Maneio), ficando o mesmo 

apenso a esta acta.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar.------------------------------------------

-----Ponto Seis – Informações ----------------------------------------------------------------------------------

-----Lista Nominativa 2011 --------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi presente a Lista Nominativa do pessoal 2011 dos trabalhadores da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, tendo sido a mesma aprovada por unanimidade.--------------------------------

------Comparticipação do Município das Caldas da Rainha no âmbito do Projecto “Empreitada dos 

Arranjos Exteriores do Edifício Sede da OesteCIM”--------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo apresentou o ofício da Câmara Municipal de Caldas da Rainha, referência 

000586, datado de 11.01.2011, relativamente ao assunto acima referido, passando a citar:  

“Comparticipação  nos Encargos da OesteCIM - Na sequência dos contactos efectuados 

relativamente ao eventual pagamento, por parte deste Município, da empreitada “ Arranjos 

Exteriores do Edifício-Sede da Comunidade Urbana do Oeste”, consultados os arquivos desta 

Câmara Municipal, não consta qualquer documento nem a Câmara teve conhecimento nem 

aprovou qualquer adjudicação e correspondente despesa para a empreitada referenciada, pelo que 

não pode este Município assumir o respectivo encargo”----------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo apresentou de seguida aos membros do Conselho  a informação nº 11/017 

datada de 14.01.2011, do Departamento Financeiro informando que o montante de 22.050 €,(vinte e 

dois mil e cinquenta euros) relativamente ao projecto, encontra-se devidamente registado 
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contabilisticamente, através do documento de receita colectivo nº 9/2009 de 06.04.2009, data a 

partir da qual se encontra reconhecido e respectivo proveito, colocando assim à consideração 

superior a regularização contabilística a efectuar.-------------------------------------------------------------

-----Perante o exposto o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade, aprovar a anulação do 

valor solicitado.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi distribuído a todos os presentes o mapa do montante em dívida das comparticipações dos 

Municípios na OesteCIM, bem como dívidas dos Municípios associados, desagregados por quotas e 

projectos/candidaturas de 2003 e 4º trimestre de 2010.----------------------------------------------------- 

-----Acções de Formação -----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo fez o ponto de situação das acções de formação para os Municípios 

associados da OesteCIM.----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto sete – Assuntos de Interesse Regional----------------------------------------------------------- 

-----PROTOVT – Turismo - ------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente o Dr. António Carneiro colocando alguma 

preocupação sobre a questão da distribuição de camas ao abrigo do PROTOVT, alertando para um 

conjunto de formalidades para que essa distribuição seja feita. Após troca de impressões e prestado 

os esclarecimentos sobre este assunto, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade, que os 

serviços enviem ofício para o Presidente do Turismo do Oeste, Presidente do Turismo de Portugal e 

Presidente da CCDRLVT, a fim de indicarem um representante para constituição da “gestão 

intermunicipal” e informar que a reunião na OesteCIM, sobre este assunto irá decorrer no próximo 

dia 26 de Janeiro, pelas 11H00, ficando nomeado como representante da OesteCIM para a 

Comissão do PROTOVT, o Sr. Presidente Carlos Manuel da Cruz Lourenço.--------------------------- 

-----Foram ainda dados alguns contributos, tendo havido um acordo de princípio da criação de uma 

bolsa de 20% , tendo o Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal de Óbidos contestado a criação da 

Bolsa e chamado a atenção para que junto do PROTOVT se possa indagar de como se chegou às 

100.000 camas e qual o critério que foi estabelecido. Fez ainda a ressalva que Óbidos tem 

salvaguardadas as 20.000 camas que foram atribuídas por proposta da CCDRLVT, distribuidas 

pelos vários empreendimentos turísticos----------------------------------------------------------------------- 

-----BTL 2011 – Bolsa de Turismo de Lisboa -----------------------------------------------------------------

-----O Dr. António Carneiro informou os senhores Presidentes que irá decorrer na Fil – Parque das 
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Nações de 23 a 27 de Fevereiro, a BTL  - Bolsa de Turismo de Lisboa, pelo que solicitou um apoio 

na participação dos Municípios no referido evento.-----------------------------------------------------------

-----Considerando a importância que a Feira tem para a Região, o Conselho Executivo deliberou 

por unanimidade que a representação seja feita através da OesteCIM, suportando esta, as despesas 

com os custos inerentes no valor de 500 € (quinhentos euros/Município) num total de 6.000 € (seis 

mil euros).---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar.------------------------------------------ 

----- O Dr. António Carneiro manifestou a sua preocupação pelo atraso na candidatura “Pousada de 

Peniche” e sendo projecto integrante do Plano de Acção, solicita que caso seja necessário a 

OesteCIM, pressione o Governo, para acelerar a candidatura, sob pena de não haver Pousada de 

Peniche.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Correspondência----------------------------------------------------------------------------------------------  

-----Povoamento do Espaço Rural-debate Técnico -----------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou que no próximo dia 24 de Janeiro se irá realizar no auditório da 

CCDRLVT um debate Técnico com o objectivo de desenvolver uma reflexão conjunta e construção 

de entendimentos comuns sobre a temática “Povoamento em espaço Rural”, a qual terá particular 

pertinência na aplicação do PROT-OVT.-----------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo solicitou a todos os Municípios o envio de contributos para a OesteCIM 

no sentido de virem a ser apresentados no referido debate. O Conselho Executivo deliberou indicar  

o Senhor Presidente da Câmara Municipal do Cadaval, a estar presente no referido debate em 

representação da OesteCIM.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Agência Regional de Energia Oeste Sustentável--------------------------------------------------------- 

-----O Vice-Presidente da Câmara Municipal de Óbidos fez o ponto de situação da Agência 

Regional de Energia, tendo feito ponto de situação das reuniões realizadas com a EDP. Solicitou 

ainda que a OesteCIM agende reunião com a Administração da EDP Distribuição, tendo em vista 

encetar negociações sobre os tarifários (média tensão, alta tensão, baixa tensão especial e muito alta 

tensão).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezoito horas e quarenta minutos da 

qual,  para  constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada 
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em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


